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Canal CDNN
Programa: Otro Día
Presentador: Marcio Vargas
Invitado: Dr. René Herrera
Fecha: 26 de Septiembre de 2002

Marcio Vargas: La marcha de los liberales ayer dejó diversas impresiones. Lo que sí dejo una impresión
unánime, es que había bastante gente. ¿Qué significa esa marcha?, Es el último grito del cisne cuando
eleva su voz, en este caso no es antes de morir, digo, antes de perder la batalla política en la Asamblea
Nacional, o es el inicio o una campanada hacia el otro sector, y de la Asamblea Nacional y los liberales que
están a favor del desafuero para que el Dr. Alemán enfrente los tribunales.

René Herrera: Yo creo que la marcha de ayer era muy importante no por vivir la ilusión de la plaza llena,
que en política es normal que los políticos busquemos plaza llena, pero fueron tres objetivos muy
concretos:
1-Mantener la unidad del partido: Era importante frente a las situaciones particularizadas que se están
viviendo, en relación al Dr. Alemán y a muchos del partido, que hubiese una expresión del partido hasta
donde llega la fuerza del liberalismo en terreno de unidad política y lo logramos. El liberalismo lo demostró
en la marcha.
2- El segundo objetivo que se buscaba, que en medio de este juego de incertidumbres, de legalidades, de
pláticas, no platicas de soluciones, no soluciones, de oferta y contra oferta, era fundamental darle a
nuestros cuarenta y cinco diputados una visión clara de quiénes están detrás de ellos, no sólo como una
organización partidaria que ya se ha demostrado, sino el respaldo de la población que está en política. Y
también fue cumplido.

MV: ¿Quién está detrás de quien, dijiste?

RH: A la medida que tú tienes una estructura partidaria y sientes que esa estructura te está dando el
respaldo, hay que complementar eso, buscando hasta dónde hay un respaldo en la calle, el respaldo de la
población y los hombres que integramos ese partido liberal.
Se cumplía el objetivo de reiterar el mandato y el apoyo a sus diputados, esto era importante para nosotros.
3.-El tercer objetivo que se buscaba con la marcha era ver la expresión del respaldo al liderazgo político,
que son tres cosas distintas: La estructura, la fuerza de un partido y el respaldo a los hombres del partido.
La marcha de ayer cumplió con los tres objetivos.
No era la ilusión de la plaza llena, porque no es el tiempo de campañas electorales, este es un momento de
crisis y necesitamos nosotros confirmar y medir una serie de situaciones y en este caso era para confirmar
una serie de decisiones, que habría que tomar el liberalismo.
Paralelo a esos tres objetivos que se cumplieron, como son resultados positivos esto lo ves y lo usas ahora,
porque alguien lo decía ¿Y después de la marcha qué? Bueno, una vez que la marcha fue exitosa se utiliza
como un activo para la toma de decisiones en el seno del partido, en el seno de la bancada y en el seno del
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liderazgo político.
Si eran tres los objetivos, ahora tienes un activo para avanzar en esos tres aspectos.
Uno ve los periódicos, escucha los comentarios y a medida que avanza esta situación, la gente comienza a
desdoblarse y empiezan los planos. Tu oyes algunos personajes en público y cuando hablas con ellos en
privado dicen exactamente lo contrario y eso normalmente en política así es, es por eso que uno debe irse
con las fintas, por eso uno escucha a unos diplomáticos, a unos políticos y alguna gente, por esto la gente
debe de entender que aunque parezca categórico lo que dicen, hay detrás de cada palabra otras versiones
que se asoman a la hora que se comienzan a buscar alternativas en estos momentos de crisis, y yo creo
que eso era fundamental confirmarlo con la marcha.

¿AQUÍ FALTA LA PREGUNTA DE MARCIO VARGAS O NO?

RH: La posibilidad de que los procesos políticos se muevan, que se desplacen de un plano a otro. Depende
de la actuación que tienen los actores políticos en ese proceso. Lo de ayer fue significativo para nosotros,
reafirmamos la unidad del partido, reafirmamos la unidad de la bancada, reafirmamos el respaldo al
liderazgo y eso nos da un activo para contar o continuar en los procesos que pueden llevar a una u otra
solución.
Aquí nadie puede poner las manos y decir: Mire, lo que va a ocurrir es esto y esto. No hay posibilidad. La
crisis está planteada de una manera en la que se pueden dar bastantes opciones, bastante más de la que
pensamos, ¿Cuáles van a ser? No sé. Yo creo que el país necesita que se le dé una salida. Hemos perdido
un año ya prácticamente, hemos privilegiado demasiado los ataques personales o de grupo, hemos
privilegiado demasiado el escándalo, la calle ha sido como el único instrumento que le están dejando a los
actores, porque los medios están en otra posición, en consecuencia yo creo que en la medida que esto se
procesa a partir de ayer, permite que avancemos en una medida no me preguntes cual, no me preguntes
como, pero ya hay indicios que se están buscando soluciones al problema. El Gobierno no puede.
Si tú quieres ganar, que es lo que busca un gobierno en cualquier parte del mundo, tener legitimidad por la
vía de las acciones, tener el margen para poder manejar los conflictos y dar resultados positivos frente a la
población... Un gobierno atrapado, en crisis, es un gobierno que no puede prosperar ¿Por qué? Porque no
hay confianza. Hoy me dices que va a invertir fulano equis cantidad y resulta que después de un evento
político el mismo inversionista agarra y se mete su sobre a la bolsa y dice: Mejor ahorita no. Es decir, un
gobierno no puede, aunque tenga una retórica, aunque tenga un respaldo retórico, vivir.

MV: Pero ha sido impresionante el respaldo internacional que ha recibido, al menos en pronunciamientos...

RH: Sí, pero eso es en la línea fácil. ¿Quién no está de acuerdo en combatir la corrupción?, ¿Quiénes
están de acuerdo en condenar determinado tipo de acciones contra la corrupción?, Yo creo que en eso el
respaldo no iba a ser fácil.

MV: Pero el contexto que produce es obvio.

RH: Bueno, es obvio, pero lo estás viendo en un país que lleva un año perdido. Es decir, yo creo que el
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éxito de una campaña en contra por equis cosa, es que los resultados no sean contra la corrupción. Arroja
simultáneamente una millonaria inversión para generar empleos, arroja una gran cantidad de recursos
para solucionarle los problemas a los pobres. Pues yo te diría, mira, excelente, pero cuando un
empecinamiento de mantener ocupada la acción política en un solo campo sin que te arroje resultados
paralelos positivos para la población, puede convertirse como una trampa el alto índice de popularidad.
¿Qué te da pegar, pegar y pegarle a alguien?, Puede no servirte a la hora de gobernar, porque para
gobernar necesitás tener algo más que ese sentido de respaldo o popularidad. Necesitás que se traduzca
eso en hechos reales y la gente disfruta. Lo hemos dicho desde que empezó este circo, que la gente
disfruta el circo, pero cuando estás viendo lo mismo todos los días y se le escasea la posibilidad de llenar
sus ilusiones de un trabajo, de un bienestar, empieza a revertir, y yo creo que eso se expresó ayer también,
hay un respaldo muy fuerte porque han hecho mal las cosas.

MV: Es obvio y nadie niega que el partido liberal tiene poder de convocatoria y no sólo eso, tiene bases
importantes. Es obvio que a pesar de todo lo que está pasando y por las acusaciones que está enfrentando
el Dr. Alemán, mantiene un nivel de liderazgo, eso nadie lo niega, ni sus adversarios.

RH: Como no, yo he oído, muchísima gente en programas de televisión, en escritos que lo daban desde
hace meses como cadáver político y siempre dicen ya, inclusive llegaba gente del gobierno a decir allá por
Febrero, en dos meses lo tenemos acabado. Un liderazgo político en un país como este no es tan sencillo.
Mirá, cuando uno va al interior del país, y lo viste ayer, el cariño, la estima que le tienen al líder político es
impresionante y la prueba es que eso ocurre con los líderes políticos... Tu no puedes prefabricar a un líder
de la noche a la mañana, y eso es uno de los elementos básicos para comprender qué es lo que está
pasando en el país. Se personalizó, se convirtió en un asunto, por eso yo lo llamo como una obsesión
enfermiza. Y se desatendieron un montón de situaciones que habían de haberse enfrentado de una manera
diferente, hay que salir de esto.

MV: Sin embargo, en una entrevista reciente que le diste a Carlos Fernando Chamorro, reconocés que
ustedes también han cometido errores y que este retraso ha sido de conjunto.

RH: Me extraña que no hayamos cometido más. Si hay errores, y yo creo que el que diga que no los
hemos cometido está equivocado, yo creo que este no es un tiempo ni de halagos ni de servilismos, es
tiempo de mentes frías, de ver las cosas como realmente son, de cómo han sido, para no repetir esos
errores.

MV: Errores graves que mencionaste y los más recientes fueron de tácticas y estrategias en los últimos
días, antes de perder la directiva de la Asamblea Nacional, cuando forcejearon con el asunto de la comisión
especial y a última hora era como un juego en el que se aprovechó la nueva mayoría muy inteligentemente
y logró de hecho, aunque ustedes digan que van a recurrir a la CSJ. De aquí a que eso llegue son hechos
consumados, la cosa es que anunciaste que el día de hoy van a ir los 45.

RH: Vamos a ir. Yo creo que en esto de porque ocurrió ese manejo que se hizo, cuando hay un tiempo de
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agitación y de crisis, hay sectores dentro de la estructura partidaria que tienen una visión más cerrada, más
de línea, de no hacer concesiones, y cuando discutíamos esto no pudimos llegar a un acuerdo, para haber
abierto la comisión en los días que debimos haberlo hecho. Pero ya pasó eso, ya estamos frente a un
capítulo nuevo, yo diría que esto nos ha servido para ver con mayor madurez el proceso político interno
como partido y lo de ayer nos va ayudar para verlo con una madurez que sea más productiva como partido,
como liderazgo político yo creo que los errores sirven de lección y para no cometerlos más adelante, lo de
ayer nos ayuda a darnos cuenta que no debemos desesperarnos, que debemos tener seguridad, que
debemos de tener paciencia y enfrentar las realidades con realidades, jugar a los espacios existentes no
huir del espacio que además nos corresponde, entonces en la Asamblea tenemos un peso especifico, ahí
somos la bancada mayoritaria, debemos de saber aislar los procesos, que aunque se estén dando juntos
hay que distinguir uno del otro, y hay que usar los que mayor conveniencia política puedan dejar y el
espacio de la Asamblea es nuestro, no es gratis es un espacio real, sea para protestar y retirarnos, sea
para jugar una estrategia día a día dependiendo de las circunstancias, que yo creo que debemos de definir,
nada a mediano plazo, sino jugar una estrategia día a día.
Vamos a ver qué es lo que ocurre hoy, qué es lo qué ocurre en la semana siguiente, simultáneamente ir
viendo qué es lo que está pasando con el juicio político, con el azuzamiento para nuevas confrontaciones,
actitudes de revancha que suenan y suenan por ahí. En ese sentido si todos contribuyéramos, todos
podríamos decir lo mismo, “vamos a usar los espacios”; Si no dijéramos lo que muchos dicen “no, no quiero
hablar con radio, o aquí no hay nada que hablar, o aquí lo que hay que hacer es llevar a la cárcel a miles
de gente”, bueno, si ese es el sentido de este país, nunca va a salir adelante, también es una lección de
ayer, hay gente disponible para muchas cosas y lo que nosotros queremos es que nosotros estemos
disponibles para encontrarle soluciones al país.

MV: Ayer dieron una lección de civismo y eso es loable, eso para los adversarios políticos creo que
deberían de decir que igual que el anterior del sandinismo, que fue muy ordenada, hay que decir que ésta
del liberalismo fue muy ordenada, con sus incidentes menores, pero estás hablando de otras acciones.

RH: No, que la gente desea muestra de fortaleza, capacidad de acción política, te da varios mensajes te
dice de lo que es capaz como una organización, lo que significaría el proceso de lo que ellos forman parte.
Es peligroso, en ese sentido yo estoy claramente de acuerdo cuando dices estar jugando a la calle, es
importante, pero hay que jugar también a la mesa, y en la mesa establecer una serie de situaciones que las
puedan manejar fuera de la calle, porque tú no puedes mantener el proceso político jugando a la calle, ni
los sandinistas ni los liberales, que son los dueños reales del proceso político de masas y necesitamos
también la mesa y yo creo que de la calle de ayer se debe seguir trabajando en la mesa.

MV: Hay tiempos para todo, para negociar, hacer ofertas, y para algunos analistas políticos, incluso
protagonistas de lo que estamos viviendo, ya no hay tiempo para negociar, como que ya entramos en la
etapa final porque hay que recordar que estos plazos ya están establecidos por ley, la comisión especial da
un periodo de seis días para notificar y oír a los involucrados o presuntos involucrados en actos delictivos, y
que los tribunales poden su desafuero para que enfrenten la justicia. En este caso hablamos de cuatro
diputados, uno de ellos es del PARLACEN, que incluso va a ser representada y no va hablar hoy, sino
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hasta mañana su abogada. El Dr. Alemán entiendo que va a ser representado por el Dr. Pereira Majano,
este tiempo se vence seis días después, 20 días de prueba y si la directiva cree conveniente da diez días
más para dictaminar. Estamos hablando de un plazo máximo de un mes aproximadamente para un
dictamen y eso va al plenario y ahí se decide si se desafuero o no, y a como van las cosas parece que
viene el desafuero, y el desafuero significa que los jueces o los tribunales... Estoy hablando estrictamente
del Dr. Alemán, que es el personaje más importante de todos ellos, ¿no?, Él tiene causa, en dos de ellos, el
juez, me imagino, va enviar una orden de arresto cautelar, que es el arresto de diez días máximo, para
enfrentar los primeros cargos para llega a un fallo de primera instancia. Esto coloca al Dr. Alemán al borde
de la cárcel, algo creo que no se ha visto en la historia de Nicaragua, que un presidente electo
democráticamente, termine en la cárcel, acusado por delito de corrupción. ¿No ven ustedes que el tiempo
ya se agotó para la mesa, para negociar?

RH: Es que la mesa no está referida sólo a un asunto, los asuntos se interconectan, los asuntos están
relacionados unos con otros. Hay una serie de situaciones que hacen pensar a los otros actores políticos
de lo que significa el resultado de estos en los próximos días. Es Arnoldo o es Bolaños. Si es Arnoldo,
¿Cómo van enfrentar esa situación en los días siguientes o en los días antes de tomar esa decisión?
Cuando yo digo la mesa, no está en función de los plazos, está en función de los objetivos que se fijen los
sectores políticos. Yo no sé cómo pueden estar calculando por número de días, sólo por el proceso, sin
calcular el número de días para un montón de decisiones de carácter legislativo.

MV: Bueno, ¿Es que eso es una Comisión especial?

RH: Bueno, es que hay varias comisiones de otras cosas. Hay que aprobar una serie de situaciones
legales dentro de la Asamblea, hay leyes, hay objetivos que tienen una facción, objetivo que tiene otra, yo
no lo veo tan simple, ni creo que sea una cuestión de Blanco y Negro.
Tengo siete días, o tengo veinte, o tengo un mes, o tengo tres. Yo creo que son muchas cosas
simultáneamente, distinguiéndolas unas de otras, terminan conectados. Así qué va a pasar con el
significado que tiene la mayoría actual, qué va a ser el papel de los cuarenta y cinco diputados liberales,
qué va a pasar a la hora de presentar determinadas leyes.
Es decir todo eso no está escrito de una manera matemática, como si fueran plazos que dicen que tengo
10 días o tengo 15. Cuando yo hablo de la mesa, hablo de las distintas cosas que integran el proceso
político nicaragüense. Lo interesante es que en público dicen unas cosas y en privado dicen y actúan de
otra manera. De modo que no todo mundo debe irse con la cita de las declaraciones de unos y de otros...
Yo creo que lo importante, es que estamos en el país, estamos buscando soluciones de una u otra manera
y hay que tener la serenidad y la calma. Ojalá que ustedes hagan un papel más positivo que no ha sido el
caso. Para ser honesto hay muchas acusaciones, se incentiva mucho el odio, eso no ha disminuido.
Curiosamente pareciera que es como la tragedia central de muchos medios, y yo no creo que eso deba ser
el caso, ni entre los políticos, ni entre los medios, ni entre los factores civiles.
Hay que ver las cosas con la frialdad que la realidad impone y ayudar a que los actores políticos tengan
márgenes, para que sus decisiones sean favorables a las necesidades del país, no sólo a las personales.
Pero si incentivamos la confrontación, es obvio que cualquier salida va a ser difícil, y si no hay salida, es
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cuestión de amenazar con el caos o de creer que cuando no hay solución a los problemas, es obvio que
una manera de vivir es en caos y si eso se incentiva por la vía de la confrontación y llega hasta un plazo,
pero empieza otro plazo, y empiezan otros plazos y así todo está alimentado por el odio y la confrontación.
Ni que pidan gritos de felicidad, el país va a cambiar. Vamos a seguir estancados, vamos a seguir con los
problemas del desempleo, aunque nos estén diciendo los organismos, los embajadores, los amigos, los no
amigos... De nada sirve eso.

MV: ¿Ustedes ya están listos, preparados para un escenario que muchísima gente lo ve?, el escenario del
Dr. Alemán en la cárcel y ustedes en la Asamblea o en distintas funciones políticas que tiene como partido.
El Dr. Alemán, que es el máximo líder de ustedes, e incluso, puede ir a la cárcel el presidente del partido,
que tiene un juicio. ¿Ustedes ya analizaron ese escenario que pasa con el Dr. Alemán en la cárcel y
condenado?

RH: Sí, sí. Hemos hablado.

MV: ¿Qué harían ustedes?

RH: Hay muchas cosas Marcio. Cuando nos han preguntado sobre eso, nosotros decíamos: Vamos a ver
qué pasa, vamos a convocar a ver cómo andan las acciones, como dicen. Porque mucho de lo que puede
ocurrir va a descansar en que activos tienen y no tienen.

MV: ¿Cuáles son verdaderos y cuáles no son verdaderos?

RH: Claro, cuáles son ilusión y cuáles son realidad. Por eso era importante lo de ayer, y yo creo que
vamos a salir en este proceso político con todo lo lastimado, golpeado que pudiéramos estar, vamos a salir
bien, yo de ese escenario de la cárcel y de la pos cárcel y una serie de cosas que nos dicen, no lo pinto
más allá de lo que es el realismo político, es el líder político el que define muchos de esos términos y la
fortaleza de las estructuras políticas son las que van a dar una verdadera respuesta. No creo que es tan
sencillo decir adiós, cerramos, cuatro y cinco agarran esto, se lo llevan.
El partido es una organización demasiado fuerte, compleja, complicada, se sustenta, si es cierto en un
liderazgo fuerte como el de Arnoldo, pero también se sustenta en otras cosas. Cuando yo te decía de que
se equivocaron es porque enemistaron a la estructura partidaria, enemistaron a los seguidores del
liberalismos. Es muy difícil llegar después a decirle ahora vénganse, aquí lo vamos hacer de esta manera.
No lo hicieron bien, descuidaron las bases del partido, creyeron que era muy sencillo, crear otro y acusar a
cuatro o cinco, a diez o veinte. Los partidos son bastante más fuertes que eso y la experiencia histórica de
Nicaragua lo revela, hablando del partido fuerte, ahí esta el mismo Frente de lo que pasó en aquel
momento en que les montaron una jugada maestra para sacarle más de treinta diputados, y el liderazgo
tenía 20 mil culpas encima, y no hay historia que pueda ser tan fácil describir. Los procesos políticos son
complejos.
Si los nicaragüenses mantenemos esa serenidad para poder apreciar lo que ocurre, no es la discusión
sobre los escenarios de cómo será después de la cárcel, hay tiempo, dentro de lo poco que parecen los
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plazos, para que la gente recapacite y se dé cuenta qué pierde y qué gana con esa idea de la cárcel y qué
obtienen al final de cuenta. Y en política eso es lo que se hace, el cálculo. Y si el cálculo de verlo ahí (en la
cárcel) les va a ocasionar muchísimo daño, pues tratarán de evitarlo.

MV: Pero cómo, si ellos aseguran que el Dr. Alemán cometió graves delitos.

RH: Bueno, pero ahí están, hay una comisión, entiendo que el Dr. Alemán ha asignado a un representante
legal y están dando su batalla jurídica por la vía que le corresponda políticamente.

MV: O sea que primero tienen que ver si es posible el desafuero o no y todavía no están seguros del
desafuero.

RH: Bueno, todo el mundo lo da por un hecho. Yo no sé si hay un juego prosedimental todavía, si hay una
serie de situaciones yo no lo sé. La política es compleja, complicada, los intereses de hoy no son los de
mañana, no son los de ayer, hay juegos, hay rejuegos, no se sabe, no es tan cierto que todo está ya
definido y que lo que hay que empezar a discutir es otro proceso.

MV: René vos sos de los pocos líderes visibles del PLC, que no están siendo acusados y de los pocos
importantes, digo, sí te acusan muchos disidentes, como José Rizo y José Antonio Alvarado, te acusan a
vos y a otros asesores de que le cerraban las puertas a ellos y eso fue producto u origen de la ruptura que
ellos tuvieron. Pero desde la perspectiva de alguien, que no esta siendo señalado de actos de corrupción y
que ha estado a la orilla del Dr. Alemán en los últimos años, vos ¿Qué opinás?, ¿Hasta donde hay
verdad?, ¿Hasta donde hay mentiras en las acusaciones que le han hecho al Dr. Alemán ante los
tribunales?

RH: Te voy a decir con toda sinceridad, con toda honestidad, cuando yo vi la acusación que hicieron,
estaba el Procurador presentando mil trescientos noventa millones.

MV: Pero antes ellos habían hecho una acusación.

RH: Sí, pero eran acusaciones que yo las he oído desde cuando estaban José Antonio y Rizo y todos en la
Alcaldía y ya hablaban de mil cosas de Arnoldo. O sea no es cosa que haya aparecido de pronto, eso lo
indagaron antes que tuviera una función pública. Lo que pasa es que cuando yo vi esa presentación, a mí
me sorprendió muchísimo que lo hicieran de esa manera, porque de esa cantidad que ellos mencionaron,
el noventa y tanto eran situaciones conocidas y reconocidas, que no se referían ni a lavado de dinero ni a
robo.

MV: Sino...

RH: Bueno, ahí estaban todos estos fondos de las transferencias que utilizan dentro de los pagos que
hacía el Gobierno, del sobre sueldo, estipendio como lo quieran llamar y que ocupaban un alto porcentaje y
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que eran totalmente conocido tanto por Don Enrique y por todos.
No entendí yo, porque estaban mezclando un montón de cosas, que nada de ilegalidad, nada de robo,
nada, nada tenía que ver con cuestiones de corrupción y de ahí donde a mí, siempre se me ha mantenido
esa apreciación que yo tengo, por estar cerca de ahí, de conocer cómo ha funcionado el poder, de que son
acusaciones extrañamente mal planteadas, porque se hizo un gran show y a la hora que se pidió el
desglose encontramos que lo que estaba allí, todo era absolutamente explicable, quedaba por ahí una
colita que no se explicaba fácilmente y que pudiera tal vez ser explicada. Entonces uno dice, aquí hay una
acusación, una acusación amañada, políticamente acomodada. La otra razón por la que yo creo que se ha
dado todo esto, es una idea que se trabaja en política desde hace años, de que para que estos países
avancen en sus procesos es necesario descabezar los liderazgos fuertes que derivan de partidos fuertes,
para que no se conviertan ellos en los actores, con tentaciones de una permanencia dentro del juego del
poder. Alguien llegó a decirme, aquí no necesitamos a las calles. Se pensaba que se iba a llegar a un
maximato.

MV: Bueno, eso parecía que iba a haber

RH: Entonces ¿Por qué insistir? Yo les he contestado: Eso está bien, pudo haber ocurrido en México 70
años después de la revolución, pero en los países donde los actores han venido participando en los últimos
20 años y están ahí no es tan sencillo irle a decir a Alemán “sabes qué papá, terminaste tu periodo, vete
de aquí, desaparece”. O decirle a Ortega, “mira agarra tus maritates y va fuera”. Para que la democracia
pueda caminar, es una idea medio loca que han traído y que tiene mucha fuerza en los que están
manejando un poco la política hacia Nicaragua, pero no me puedes decir como nicaragüense “vete del país
deja eso porque la cancha es de fulano”, no se puede... Montaron esa faramalla de situaciones extrañas
que al final cuando uno las revisa no son ciertas.
Entonces el hecho de que uno no esté implicado, que uno no haya participado, o que uno no tenga ese
tipo, eso depende de la educación que cada quien tiene, del cuido que cada quien tiene, pero políticamente
yo estoy bien claro del liderazgo de Arnoldo y no acepto como discusión académica o política que alguien
me venga a decir: “Es que él no tiene porque estar influyendo en la política del país”, Es como decirle al
otro, si el otro fue quien hizo la guerra, si no te gusta vota en su contra pero no inventes juicios políticos
porque eso sí genera problemas al futuro.

MV: Pero hubo una denuncia, una acusación y un fallo por 10 millones de dólares aproximadamente, ese
fallo, ¿Vos crees que es falso?

RH: No, yo no estoy haciendo el desmenuzamiento que cada situación te genera, yo no soy ni juez ni
abogado, yo te estoy diciendo que tú creaste un juego de percepciones, que es hoy y todavía ahí en los
medios dicen, acusado de haberse robado 100 millones de dólares y si vez la acusación y la desmenuzas
es por bastante menos. Entonces ¿A qué se debe que se haya vendido una acusación que fue creída y
compartida por mucha gente, cuando en la realidad se trataba de otra cosa? Entonces ahí está el fondo de
lo que yo llamo a esto un juicio político.


